

EDITORIAL

“...No herede dinero, no herede patrimonio de mi señor padre, pero si algo mas querido y envidiable que cualquier otra cosa que son los valores y los principios que él inculco en mi vida”.

Armando Noriega Ruiz.
Presidente Delegado Rector de la Universidad Libre Seccional Cartagena.

UN LEGADO PROFESIONAL Y ACADEMICO, QUE TRASCIENDE EN LOS SEMILLERISTAS UNILIBRISTAS DADA SU FORMACION INTEGRAL.

Cuando el 3 de junio del 2013, inició labores como Decano del Programa de Derecho de nuestra prestigiosa Universidad Libre, designado por el Consejo Directivo de la Universidad, compuesta entre otros por el Presidente y el Rector Nacional, el Docente en el Área de Derecho Penal y Magíster Armando Noriega Ruiz, quienes desconocíamos su labor administrativa, aunada su juventud, no sabíamos cuál sería el futuro de nuestra Facultad. En ese momento regentaba como Presidente Delegado Rector de la Universidad Libre, Seccional Cartagena, el Insigne Maestro RAFAEL BALLESTAS MORALES, que sea la oportunidad decir a las nuevas generaciones de semilleristas, o recordar, es el fundador de la Universidad Libre Seccional Cartagena.

El Doctor Rafael Ballestas Morales, miembro de número de la Academia de la Historia de Cartagena y miembro correspondiente de la Academia Colombiana de Historia, quien conocía a nuestro entonces Decano desde la infancia, por la gran cercanía amistosa y lides jurídicas con su padre, el prestigioso Abogado (Q.E.P.D.), Armando Noriega Patrón, le decía entonces Armandito; ahora ya un gran profesional y Académico, quien siguió a pie juntillas, las enseñanzas y el legado profesional y académico de su progenitor, le dice “ARMA”.

Los que vivimos y coadyuvamos todos los días, la construcción de nuestra Universidad Libre, tal y como la apreció el Maestro Ballestas Morales, quien tuvo la visión de convertir la sede del Colegio de la Universidad Libre, en una nueva Universidad, en Cartagena,¹ sabemos el sentir de lo que signifi-

¹ Su idea de convertir la Universidad Libre sin acabar con el colegio se mantuvo en el tiempo y tras pensionarse contactó a las autoridades nacionales, iniciando como Delegado en Cartagena con el objetivo de restaurar la casa republicana que alberga la institución. Una vez culminada la obra, el entusiasmo no se hizo esperar y con el siglo XXI se inauguró la Universidad Libre

fica ser Unilibrista egresado de esta gran casa de estudios. Eso se percibe, en los múltiples estudiantes de Derecho y Semilleristas, que, a lo largo de la trayectoria como Docente, se ha vivenciado con ellos, no solo en el transcurso de la academia sino en el contexto laboral y social.

Una adelantada estudiante y semillerista, desde primer año, que ya este 2020 culmina sus estudios, en la Facultad de Derecho, que sirvió de enlace ante Redcolsí en el Centro de Investigaciones de la Universidad Libre Seccional Cartagena, indagaba en una reunión de semilleros, si ella podría llegar a ser Docente, Decana o Rectora de la Universidad Libre. En un principio, guardé silencio, entre tanto buscaba que responderle. Pero antes de contestarle le pregunté: ¿Qué te inspira ser Docente de nuestra Universidad? Me contestó:

“Cuando ingresé a la Universidad tuve la oportunidad de reunirme con una Dama, que era la Rectora de entonces, la Doctora Beatriz Tovar Carrasquilla, y al verla levantar de su escritorio a recibirmee y saludarme con energía, y luego de escuchar la forma como hablaba de la Universidad y de la Facultad de Derecho, porque de hecho es Abogada, me dije a mi misma, “yo puedo ser como ella”. Ella me hizo enamorar más de mi carrera y de mi condición de estudiante de Derecho, es toda una ejecutiva y académica y quiero ser como ella.”²

Solo me quedó decirle, ahora encontrando la respuesta, luego de tanta emoción y realidad. Sí, claro, nuestra Institución incentiva para ser Docentes y Directivos a nuestros egresados y ayuda mucho más, si han dejado huella académica en nuestra Universidad como Semilleristas.

Al escucharme, me interrumpió y afirmó: *“A propósito de Semilleristas, no se imagina, el otro incentivo que tengo para querer hacer parte de mi Universidad; y es lo que he aprendido en mi formación personal y la experiencia obtenida como enlace en el Centro de Investigaciones como Semillerista y coordinadora de Redcolsí. La oportunidad que me ha dado la Doctora Zilath Romero González, otra gran ejecutiva, académica e investigadora, me produce un sentimiento de envidia sana y frustración, porque habla como Abogada y tengo entendido es Administradora de Empresas”*. Y culminó diciendo: *“Ese par de Damas Ejecutivas, Intelectuales, Académicas e Investigadoras llenan mis ilusiones de querer hacer parte de mi Universidad.”*

La experiencia de esta aventajada estudiante de Derecho y de sus sueños, y el hecho compartido y cumplido del Doctor Armando Noriega Ruíz , escogido por el actual Presidente Nacional de la Universidad Libre, Doctor Jorge Alarcón Niño y por el Rector Nacional, Doctor Fernando Dejanón Rodríguez, en reunión de Consejo Directivo, logrando así el mayor escalón académico administrativo de la Universidad en esta Seccional, conlleva a sus egresados seguir soñando, como una realidad palpable, en hacer parte integral funcional de nuestra Unilibre. Desde ya, estoy convencido, la Universidad los está esperando.

con las facultades de Derecho y Contaduría, siendo el doctor Ballestas el primer Presidente Delegado Rector. <https://www.eluniversal.com.co/viernes/universidad-libre-dos-decadas-que-marcan-progreso-DF3124665>.

2 Aunque es abogada egresada de la Universidad de Cartagena, la doctora Beatriz Tovar se define “Unilibrista de corazón”, toda vez que ha estado vinculada a la institución por más de dos décadas, específicamente en la Seccional Cartagena como Presidente Rectora y actualmente como Presidenta de la Seccional Barranquilla y Rectora encargada .Hablar de la Seccional Cartagena significa mucho para esta profesional, toda vez que gran parte de su función ha sido en esta ciudad, asumiendo en el año 2000 la Coordinación de Posgrados bajo la Presidencia de Rafael Ballestas, quien había sido su profesor y con él lideró esa labor que llevó a posicionar la institución con mucho prestigio. Antes de su traslado a Barranquilla, trabajó arduamente en la ampliación de la oferta de posgrados y es así como logran tener en la Universidad Libre la Maestría en Derecho Administrativo, una ventaja académica para los profesionales de Cartagena.

Esa estudiante, y la labor ejecutada con satisfacción integral en su anterior cargo de Decano de la Facultad de Derecho, por parte del Magíster Armando Noriega Ruíz, volviendo a la Docencia en nuestra propia Universidad, y luego promovido gracias a su efectivísimo rol de ejecutivo, docente y administrativo, pues en él se conjugan la Presidencia y la Rectoría de nuestra Unilibre, incitaron dedicar este Editorial a los actuales semilleristas, a los estudiantes de Derecho y demás carreras ofertadas por nuestra Seccional Cartagena y por ende a sus Directivos que con su ejemplo construyen nuestra Alma Mater.

Quienes hemos seguido esa titánica labor funcional y efectiva, de nuestro actual Presidente Delegado Rector,³ **egresado** de la Maestría en Derecho Administrativo de la Universidad Libre, que hoy dirige y ejecuta acciones positivas en favor de sus estudiantes, de sus semilleristas, del personal Docente y de sus empleados administrativos,⁴ estamos seguros, que con esa regencia, existen garantías laborales, preparación y/o formación académica, y lo más importante, tenemos derecho a soñar como lo hace en este momento la futura próxima egresada Katerin De la Parra Molina.

Una vez más sale al mundo digital del orbe a través del ciberespacio una edición de la Revista Saber, Ciencia y Libertad en Germinación, para deleite de todos los semilleristas del mundo, pues los escritos encontrados son producción de estudiantes de los primeros años de los programas de nuestra Universidad y otras instituciones de educación superior, resaltando la importancia de nuestros estudiantes en su formación como semilleristas y el legado académico investigativo que trasciende más allá de la familia Unilibrista como un gran ejemplo de sus Directivos.

Oswaldo Enrique Ortiz Colón
Coordinador de Semilleros
Correo: ortizsantamariaabogados@gmail.com

3 Recordamos aquí y hacemos homenaje parcial al Maestro Curro Angulo Bossa (Q.E.P.D.), cuando le decía a nuestro actual Presidente Delegado Rector: “definitivamente Armandito estaría feliz ¡... saliste mejor que tu padre”, haciendo referencia al progenitor Armando Noriega Patrón, llamándolo “Armandito”, pues se trataban en su cotidianidad como si fueran Hermanos.

4 “Creo que directa o colateralmente todos los actos de mi vida inconscientemente van ligados a esa intachable línea de conducta de formación que me inspiran a conducir la vida misma de la forma más respetable de los derechos del otro, aprendidos de las lecciones de mi señor padre.” (Palabras inéditas del Presidente Delegado Rector de la Universidad Libre Seccional Cartagena.)